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Факт

Пикеты в Йошкар-Оле

С ПРАЗДНИКОМ ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА!

29 октября Ленинский Ком-
сомол отмечает свой 105-лет-
ний юбилей. Без преувеличе-
ния можно сказать, что исто-
рия ВЛКСМ – это история стра-
ны, история многих поколе-
ний наших сограждан. Моло-
дость, героизм, отвага и тру-
долюбие – это те слова, с ко-
торыми прочно ассоциируется 
комсомол.

С момента своего рожде-
ния в 1918 году Комсомол про-
шёл славный путь, наполнен-
ный героическими победами 
на фронтах гражданской и Ве-
ликой Отечественной войн, 
трудовыми подвигами пятиле-
ток и грандиозным строитель-
ством.

Комсомольцы Марийского 
края, как и остальные наслед-
ники великого Ленина, внес-
ли свой значительный вклад в 
развитие нашей «малой роди-
ны» и всей необъятной стра-
ны.

С распадом СССР история 
Комсомола не закончилась, а 
нашла продолжение в совре-
менной России. Продолжате-
лем этого славного пути стал 
ЛКСМ РФ (Ленинский Комму-
нистический Союз Молодёжи 
Российской Федерации), ча-
стью которого является наше 
Марийское республиканское 
отделение. Комсомольцы про-
должают дело минувших по-
колений в борьбе за светлые 
коммунистические идеалы.

В период выборных кампа-
ний в Госдуму России, Госсо-
брание Республики Марий Эл, 
а также в период президент-
ских выборов, комсомольцы и 
коммунисты проводили актив-
ные агитационные кампании, 
выезжали в районы, район-
ные центры республики, ра-
ботали в городах, устраивали 
автопробеги, проводили ак-
ции «Красные в городе», воз-
ложения цветов и целый ряд 
других мероприятий. Актив-

ная работа велась и ведётся в 
Интернете в социальных сетях 
и на форумах, организовыва-
лись колл-центры.

Ряд наших товарищей ста-
ли депутатами сельских по-
селений, городских собраний 
и Государственного Собрания 
РМЭ, помощниками депута-
тов. 

После того, как заканчива-
лись выборные кампании, Ле-
нинский комсомол не прекра-
щал свою работу, продолжал 
активно работать с населени-
ем, привлекал сторонников в 
наши ряды. Проводилась це-
лая серия автопробегов, пи-
кетов, акции «Красный трол-
лейбус», «Красная маршрут-
ка». Проводились субботники, 
посадки деревьев, уборка и 
помывка памятников В.И. Ле-
нину, памятника «Комсомоль-
цев огненных лет».

Комсомольцы Марий Эл 
поддерживают линию КПРФ; 
программа и устав Ленинско-
го комсомола сегодня очень 
схожи с программой и Уста-
вом КПРФ. А схожи они по 
той причине, что коммуни-
сты и комсомольцы отстаива-
ют и борются за одни и те же 
цели – бесплатное образова-
ние, бесплатное здравоохра-
нение, полная трудовая заня-
тость, снижение цен на ЖКХ, 
продукты питания.

Светлые идеалы, которые 
мы отстаиваем, являются той 
силой, которая нас объеди-
няет и помогает бороться за 
достойную жизнь молодёжи 
страны и республики! 

С.Н. Царегородцев, 
член ЦК Ленинского 

комсомола

Редколлегия газеты 
«Голос правды. Йошкар-
Олинский выпуск» поздрав-
ляет всех ветеранов комсо-
мола и молодёжь с юбилеем 
Комсомола.

6 октября коммунисты и 
сторонники КПРФ провели пи-
кетирование в ряде районов 
Йошкар-Оле. Наши товари-
щи стояли с плакатами у Дома 
правительства, в Сомбатхее у 
здания Госархива, рядом с ТЦ 
«Пушкинский», у Дома быта.  
Основная часть плакатов была 
посвящена событиям октября 
1993 года – расстрелу Белого 

дома и разгону депутатов Гос-
думы. 

Коммунисты и сторонники 
КПРФ не только стояли с пла-
катами, но и раздавали газе-
ты «Голос правды», вели дис-
куссии с многочисленными 
прохожими. 

Пикеты вызвали живой ин-
терес у жителей города. Они 
фотографировали плакаты, 

делали фото с участника-
ми пикетов. Вечером соцсе-
ти Йошкар-Олы пестрели фо-
тографиями и комментария-
ми о действиях наших това-
рищей. Основная часть горо-
жан и блогеров и положитель-
но оценили протестную акцию 
коммунистов.  

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ

 Государственный долг Республики Марий Эл в 2024 году со-
ставит 12 млрд рублей.

Согласно информации про-
курора Йошкар-Олы, состоя-
ние жилищно-коммунального 
хозяйства – одна из «болевых 
точек» для абсолютного боль-
шинства жителей, особен-
но, в части качества и стои-
мости коммунальных услуг. 
Такая ситуация складывает-
ся в результате недостаточ-
ного контроля за деятельно-
стью управляющих компаний 
по управлению многоквартир-
ными домами, в том числе со-
блюдению требований зако-
нодательства при содержании 
придомовой территории, обе-
спечению внешнего облика 
фасадов зданий, контейнер-
ных площадок, своевремен-
ному и качественному прове-
дению текущего ремонта. Т.е. 
прокурор эту проблему при-
знаёт и видит путь её реше-
ния. Приведу два примера ему 
в помощь.

Так, ежегодно до 15 сен-
тября все многоквартирные 
дома должны быть подготов-
лены к эксплуатации в зимний 
период при выполнении работ 
по содержанию и ремонту жи-
лищного фонда:

- устранить неисправно-
сти стен, крыш, перекрытий, 
оконных и дверных заполне-
ний, дымоходов, газоходов, 

внутренних систем тепло-, 
водо- и электроснабжения и 
установок с газовыми нагре-
вателями;

- привести в технически 
исправное состояние терри-
торию домовладений с обе-
спечением беспрепятственно-
го отвода атмосферных и та-
лых вод;

- обеспечить надлежащую 
гидроизоляцию фундаментов, 
подвальных и чердачных по-
мещений, машинных отделе-
ний лифтов, исправность по-
жарных гидрантов и т.д.

Согласно Правилам, кон-
троль за ходом работ осу-
ществляют мэрия, собствен-
ники жилья и их уполномо-
ченные  (УК) и Госжилинспек-
ция. Самыми заинтересован-
ными участниками являют-
ся собственники квартир – это 
вопрос их жизнеобеспечения. 
Но по факту они не привлека-
ются по разным надуманным 
причинам. А мэрия и инспек-
ция принимают участие толь-
ко в случае жалоб от жите-
лей. Также отсутствует и му-
ниципальный отраслевой до-
кумент, предусматривающий 
участие собственников по со-
гласованию. В условиях про-
извола со стороны управляю-
щей компании плата за содер-

жание и ремонт жилого по-
мещения для собственников 
превращается в непосильную 
дань.

А вот другая история. Ко 
мне, как депутату, обратил-
ся житель по вопросу тари-
фа на тепловую энергию для 
потребителей категории «на-
селение». В его микрорайо-
не часть домов обслуживает 
МУП «Йошкар-Олинская ТЭЦ-
1», а его дом и другие – ПАО 
«Т Плюс» с повышенным в 1,45 
раза тарифом. Исторически 
сложилась, что ПАО «Т Плюс» 
использует, кроме своей сети, 
транзитную сеть ТЭЦ-1. Повы-
шенный тариф устанавлива-
ется независимо от её протя-
жённости. В этом случае та-
кие участки составляют от 10 
до 50 метров. Такая явная не-
справедливость продолжает-
ся уже несколько лет. Вопро-
сом схемы теплоснабжения 
занимается мэрия, куда и был 
направлен депутатский за-
прос о возможности оптими-
зации теплоснабжения вплоть 
до передачи проблемного 
участка сети в собственность 
ПАО «Т Плюс» с целью сниже-
ния тарифа.

С.А. Щеглов,
депутат КПРФ в Городском 

собрании Йошкар-Олы
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На очередной сессии Со-
брания депутатов Йошкар-
Олы прокурор города доло-
жил о состоянии законности, 
которое не внушает оптимиз-
ма: значительно ухудшилась 
криминогенная обстановка, 
по-прежнему неблагополуч-
ная наркоситуация, необхо-
дима работа по осуществле-
нию надзора за соблюдением 
федерального законодатель-
ства по защите трудовых и со-
циальных прав граждан и прав 
предпринимателей и т.д.

Одной из причин сло-
жившейся ситуации являет-
ся отсутствие в Йошкар-Оле 
контрольно-счётного орга-
на, который наделяется феде-
ральным законодательством 
важнейшими полномочиями, 
основными из которых явля-
ются:

1) организация и осущест-
вление контроля за законно-
стью и эффективностью ис-
пользования средств местно-
го бюджета;

2) экспертиза проектов 
местного бюджета, проверка 
и анализ обоснованности его 
показателей;

3) внешняя проверка го-
дового отчета об исполнении 
местного бюджета;

4) проведение аудита в 
сфере закупок; 

5) оценка эффективности 

формирования муниципаль-
ной собственности, управ-
ления и распоряжения такой 
собственностью и контроль;

6) оценка эффективности 
предоставления налоговых 
и иных льгот и преимуществ, 
бюджетных кредитов;

7) экспертиза проектов му-
ниципальных правовых актов 
в части, касающейся расхо-
дных обязательств; 

8) анализ и мониторинг 
бюджетного процесса;

9) проведение оперативно-
го анализа исполнения и кон-
троля за организацией испол-
нения местного бюджета в те-
кущем финансовом году, еже-
квартальное представление 
информации о ходе исполне-
ния местного бюджета;

10) осуществление контро-
ля за состоянием муниципаль-
ного внутреннего и внешнего 
долга;

11) оценка реализуемо-
сти, рисков и результатов до-
стижения целей социально-
экономического развития;

12) участие в мероприяти-
ях, направленных на противо-
действие коррупции. 

Справедливости ради сле-
дует сказать, что такой ор-
ган депутаты создали в но-
ябре 2012 года. Но в ноябре 
2019 года, статья 43.1 Уста-
ва Йошкар-Олы исчезла в его 

новой редакции. Ровно тог-
да, когда федеральный зако-
нодатель ввёл понятие внеш-
ней проверки и наделил 
контрольно-счётный орган вы-
шеупомянутыми полномочия-
ми в целях повышения эффек-
тивности местного самоуправ-
ления.

Согласно ответу прокуро-
ра города на мой вопрос, за 
всё это время в течение 4 лет 
не сложилась позиция про-
куратуры по деятельности 
контрольно-счётного органа в 
нашем муниципальном обра-
зовании. Имеет место и сто-
роннее наблюдение государ-
ственных органов за этим про-
цессом, хотя две трети бюд-
жета города формируется за 
счёт государственного фи-
нансирования. А принятое де-
путатами  на сессии 27 сентя-
бря 2023 года решение огра-
ничиться только внешней про-
веркой годового отчета об ис-
полнении местного бюджета, 
передав эти полномочия Госу-
дарственной счётной палате 
Республики Марий Эл, не вос-
станавливает  в полном объё-
ме право жителей на осущест-
вление местного самоуправ-
ления на правовой основе Рос-
сийской Федерации.

 С.А. Щеглов,
депутат КПРФ в Городском 

собрании Йошкар-Олы

Кто заступится за жителей?

Дети и книги

Судьба «России»

Цены 
на учебники растут

Дан старт! 
Каким будет финиш?

4 октября 2023 года на сай-
те администрации города в 
сети интернет в новостях был 
«дан старт общественным об-
суждениям» по изменениям в 
генеральный план городского 
округа «Город Йошкар-Ола». 
Ознакомиться с вносимыми 
изменениями, а также оста-
вить свои предложения и за-
мечания предлагалось на сай-
те администрации города, а 
также на экспозиции в Управ-
лении архитектуры и градо-
строительства по адресу: ул. 
Советская, д. 173. 

На сайте администрации 
и на экспозиции в Управле-
нии архитектуры никаких по-
яснений к предлагаемой схе-
ме генерального плана не 
было.  Отсутствие требуемой 
информации было подтверж-
дено с выходом на место де-
путатом Государственного Со-
брания Республики Марий Эл 
Маслихиным А.В., к которому 
мне пришлось обратиться 12 
октября. 

Первичную информацию 
о том, что Сосновая роща бу-
дет застраиваться, я получи-
ла от соседа по подъезду, ко-
торый с его слов, «ходил про-
тестовать», но ничего не по-
нял, так как все кричали. Тот 
же сосед, владея виртуозно 
поисками информации в сети 
интернет, распечатал неко-
торые документы, побудив-
шие меня и некоторых членов 
бывшей инициативной груп-
пы, собравшей в своё вре-
мя (2007 год) более 3000 под-
писей в защиту от застройки 
особо охраняемой природной 
территории лесопарка Сосно-
вая роща, подробно заняться 
вопросом об очередном вне-
сении в генплан города. 

Будучи общественным экс-
пертом на публичных слуша-
ниях по градостроительным 
вопросам приходилось стал-
киваться с вопиющими нару-
шениями законодательства со 
стороны местных чиновников. 
Горы отзывов, предложений, 
обращений, отписок от раз-
личных ведомств до сих пор 
хранятся у членов инициатив-
ной группы. В 2007 году на пу-
бличные слушания в админи-
страции города на обсужде-
ние был вынесен проект за-
стройки части территории ле-
сопарка Сосновая роща воз-
ле дома-интерната для пожи-
лых людей по адресу: ул. Ге-
роев Сталинградской битвы, 
д. 98 (по факту это 10 квартал 

Сосновой рощи). По проекту, 
в рекреационной зоне пред-
полагалось (и сейчас, похоже, 
предполагается) построить 23 
индивидуальных жилых кот-
теджа. 

В маркеловские време-
на проект застройки 10 квар-
тала Сосновой рощи под дав-
лением присутствующих на 
слушаниях жителей города 
был снят с повестки обсуж-
дения. А впоследствии ока-
залось, что некий предпри-
ниматель, получив земель-
ный участок бывшего пио-
нерского лагеря в рекреаци-
онной зоне Сосновой рощи 
(вид зоны был указан соот-
ветствующим постановлени-
ем мэра города), участок пе-
редавался под строительство 
спортивно-оздоровительного 
объекта. Однако собственник 
скрыл от органа, регистриру-
ющего сделку, вид террито-
риальной зоны, представив 
подложные по сути докумен-
ты, искажающие её вид.  В 
документах зона была указа-
на как «жилая», вместо – «ре-
креационная». Это позволило 
владельцу участка разделить 
площадь 4,86 га на несколь-
ко участков и распродать фи-
зическим лицам под застрой-
ку индивидуальными жилыми 
коттеджами. 

В настоящее время в пред-
ставленной карте к проекту 
«О внесении изменений в ген-
план города», часть рекреаци-
онной зоны лесопарка мэрия 
планирует отдать под инди-
видуальное жилищное строи-
тельство. Только администра-
ция города эту информацию 
от жителей скрывает   и гото-
во вынести опубликованный 
проект на Сессию Городского 
Собрания. Вопрос: каким бу-
дет финиш?

Л. В. Лузина, 
сопредседатель

 Инициативной группы по 
защите Сосновой рощи

От редакции: В сети ин-
тернет после проведения 
митинга-встречи жителей За-
речной части города с руко-
водством мэрии, появились 
некие утверждения о том, 
что этот митинг инспириро-
ван коммунистами и, якобы, 
одному из организаторов обе-
щано место депутата в город-
ском Собрании от КПРФ. 

Со всей ответственностью 
заявляем, что коммунисты 
мандатами не торгуют.

Заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Д.Г. Новиков 
во время круглого стола на 
тему «Преподавание истории 
в российской системе обра-
зования: вопросы совершен-
ствования программ и учеб-
ных пособий» продемонстри-
ровал два учебника по исто-
рии, которыми сейчас снаб-
жаются российские школы, и 
чеки на них из книжных мага-
зинов: «Учебник за 10 класс – 
1280 руб. Немало, правда? На 

соседних полках стоят книги 
такого же объема, на такой же 
бумаге, изданные меньшим 
тиражом, которые почему-то 
стоят дешевле. А такой же по 
объему и даже по оформле-
нию учебник за 11 класс стоит 
2620 рублей. В два раза боль-
ше! Кто мне объяснит, откуда 
такая цена? И по каким ценам 
тогда снабжаются школы? По 
вот этим, взятым с потолка?»

Пресс-служба КПРФ

В предыдущем номере га-
зеты «Голос правды. Йошкар-
Олинский выпуск» (№ 41 от 19 
сентября т.г.) мы писали о за-
брошенном здании кинотеатра 
«Россия». Депутат ГС РМЭ А.В. 
Маслихин направил запрос в 
Министерство культуры, печа-
ти и по делам национально-
стей Республики Марий Эл, где 
ответили (20.09.2023 № 6887): 
«Наше министерство торгами 
не занималось и о судьбе ки-
нотеатра «Россия» информа-
цией не располагает». Следу-
ющий запрос был отправлен в 
мэрию Йошкар-Олы. Был полу-
чен ответ (04.10.2023 № 023-20 

/9462/1), несколько прояснив-
ший механизм купли-продажи 
кинотеатра. Согласно предо-
ставленной информации, зда-
ние кинотеатра в 2021 году 
приобрел частный владелец, 
с которым был заключен до-
говор купли-продажи.  Обяза-
тельным условием проведения 
торгов было сохранение це-
левого назначения здания ки-
нотеатра в течение пяти лет 
со дня перехода прав на иму-
щество к его приобретателю. 
В заключении было сказано: 
«Иными сведениями об объек-
те частной собственности ад-
министрация не располагает». 

Очень жаль, что органы ис-
полнительной власти горо-
да и республики устранились 
от важного объекта культу-
ры Йошкар-Олы, где в былые 
годы работало два кинозала, 
в холле выступали танцеваль-
ные ансамбли и самодеятель-
ные коллективы. Во время вы-
борных компаний в помеще-
нии кинотеатра работал изби-
рательный участок.

О дальнейшей судьбе кино-
театра мы будем информиро-
вать читателей. Название ки-
нотеатра – название страны!

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ

На днях для депутатов го-
родского Собрания прове-
ли экскурсию по обновлен-
ной Центральной детской би-
блиотеке Йошкар-Олы. При 
их активном участии библи-
отека была модернизирована 
в рамках национального про-
екта «Культура» при софинан-
сировании из муниципально-
го бюджета.

Привычное представление 
о читальном зале и книжном 
абонементе нарушили нео-
бычные зоны, оборудован-
ные комфортной мебелью и 
современной техникой – все-
го их 7. Выделяется, конечно, 
Цифровая долина – компью-
теры с выходом в интернет и 
доступом к ресурсам Нацио-
нальной электронной библио-
теки. Здесь можно заниматься 
самообразованием, повышать 
квалификацию, компьютер-
ную грамотность, осваивать 
новые профессии. Новинкой 
является и Библиопродлёнка 
– место для полезного и без-
опасного времяпрепровожде-

ния детей после школы. А не-
большой, но дружный коллек-
тив библиотекарей готов всег-
да помочь детям.

Более 1100 произведений 
художественной литерату-
ры русских и зарубежных ав-
торов, рассчитанные на де-
тей дошкольного и младше-
го школьного возраста, по-
полнили библиотечные пол-
ки. С книжными новинками 
также можно познакомиться 
в Библио-навигаторе на инте-
рактивном столе и в домаш-

ней страничке ВКонтакте. 
Услуги библиотеки, за ис-

ключением канцелярских, 
предоставляются бесплатно 
в течение трёх лет по услови-
ям национального проекта. Но 
уже сейчас библиотекари го-
товятся к стремительно при-
ближающемуся Новому году 
и в поисках финансирования 
задумываются о подарках для 
детей.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ



Мигранты – угроза 
безопасности?

Триллионное разграбление

Парламентские слушания
по развитию животноводства

О ситуации с СНТ «Коммунальник»

Обсудили итоги выборов

Сколько стоит слово?
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Председатель Следствен-
ного комитета России А.И. Ба-
стрыкин провёл совещание по 
вопросам противодействия 
преступности мигрантов. В 
ходе совещания были озвуче-
ны важные факты.  

За январь-июль в Рос-
сии осуществлено 6 475 509 
постановок на миграцион-
ный учёт иностранных граж-
дан и лиц без гражданства. 
И это не считая 800 тысяч де-
тей мигрантов, которые учат-
ся в школах. Из примерно 6,5 
миллиона легальных мигран-
тов 2 миллиона 356 тысяч за-
регистрированы в связи с тру-
довой деятельностью, ещё 
около 300 тысяч – студенты. А 
чем заняты остальные почти 
4 миллиона человек, офици-
ально прошедших регистра-
цию и поставленных на мигра-
ционный учёт? Точно об этом 
никто не знает.

По оценкам экспертов, ми-
нимальное количество неле-
гальных мигрантов в России 
сегодня 2,5 миллиона чело-
век. А по максимуму – 10-12 
миллионов. Мигранты обра-
зуют этнические организован-
ные преступные группиров-
ки для совершения общеуго-
ловных преступлений. Самая 
яркая цифра: в прошлом году 
была пресечена деятельность 
почти 240 этнических ОПГ, к 
уголовной ответственности 
привлечено 45 национальных 
«авторитетов», занимающих 
высшее положение в преступ-
ной иерархии. 

За 5 месяцев текущего года 
иностранцами уже совершено 
более 18 тысяч преступлений. 
При этом существенно воз-
росло количество тяжких и 
особо тяжких преступлений, 
половых преступлений, а так-
же преступлений в сфере не-
законного оборота наркоти-
ков. Только в первом кварта-
ле текущего года возбужде-
но свыше 550 уголовных дел о 
преступлениях, совершённых 
мигрантами, более 500 дел 
направлено в суд.

С 2022 года преступность 
среди мигрантов выросла 
на 17 процентов. Речь идёт 
о преступлениях всех кате-
горий. На 37,5 процента вы-
росли тяжкие и особо тяжкие 
преступления. На 72 процен-
та выросло число преступле-
ний в сфере незаконного обо-
рота наркотиков. На 54,2 про-
цента выросла преступность 
среди мигрантов экстремист-
ской и террористической на-
правленности. 

Правоохранители осозна-
ют, что проблема неконтро-
лируемой миграции в Россию 
принимает угрожающий ха-
рактер. Люди не просто обе-
спокоены засильем мигран-
тов, но и выражают протест. 
Без ответа остаётся главный 
вопрос – почему ситуация ста-
новится всё более и более 
взрывоопасной для жизни и 
безопасности большинства 
россиян?

«Советская Россия»

За истекшие три года боль-
ше 10 000 долларовых мил-
лионеров бежали из России, 
прихватив 3 трлн рублей. Бан-
ковская система России тает 
на глазах. Объём средств в 
банках, инвесткомпаниях и 
российских инвестиционных 
инструментах сократился на 
21,5%, до 10,9 трлн рублей.

При этом каждый пятый 
долларовый миллионер вывел 
из России все деньги! За год 
из России было переведено в 
иностранные банки 63,7 млрд 
долларов – в 12 раз больше, 
чем годом ранее, и довели 
их общий объём до 94,3 млрд 
долларов, или 4,8 триллиона 
рублей.

  Сейчас они могут вы-
возить из страны 1 млн дол-
ларов в месяц. Но, по мнению 
правительства, это маловато, 
надо шире открыть двери вы-
возу капитала из страны.

Давайте подсчитаем! В 
России осталось 37 800 дол-
ларовых миллионеров, в год 
эти «зелёные братья» могут 
вывозить из России по 12 млн 
долларов каждый, общая же 
сумма составит 454 млрд дол-
ларов, или 34 трлн рублей, 
– больше годового бюджета 
страны! После этого в банках 
останется 6 трлн рублей. Ну а 
если снять все ограничения, 
они разграбят всю страну.

Слышим, что правитель-
ство опять просит иностран-
ных инвестиций! Стало быть, 
денег нет, тогда зачем от них 
освобождаться?

Речь идёт о том, что день-

ги снимаются с валютных сче-
тов в России и отправляются 
в зарубежные банки. Следо-
вательно, кредитные ресурсы 
в банках сокращаются, а чем 
меньше денег в банках, тем 
они дороже и недоступнее.

   Вместо возрождения эко-
номики в своей стране они 
везут награбленные в России 
деньги в «недружественные» 
страны и, как пишет Frank RG, 
россияне резко увеличили ин-
вестиции в зарубежную не-
движимость и потратили до 1 
трлн рублей.

 Надо вернуть в Уголов-
ный кодекс статью 69-ю, ко-
торую убрали в начале лихих 
90-х и которая предусматри-
вает: «Действие или бездей-
ствие, направленное к подры-
ву промышленности, транс-
порта, сельского хозяйства, 
денежной системы, торговли 
или иных отраслей народного 
хозяйства, а равно деятельно-
сти государственных органов 
или общественных организа-
ций с целью ослабления госу-
дарства, если это деяние со-
вершено путём использова-
ния государственных или об-
щественных предприятий, 
учреждений, организаций, 
либо путём противодействия 
их нормальной работе, нака-
зывается лишением свободы 
на срок от восьми до пятнад-
цати лет с конфискацией иму-
щества».

Н.В. Арефьев (КПРФ),
первый заместитель 

председателя комитета ГД 
по экономической политике

18 октября 2023 года в  Го-
сударственной Думе  состоя-
лись Парламентские слуша-
ния по вопросу: «Законода-
тельное обеспечение разви-
тия животноводства» в Рос-
сии. Более 300 участников об-
судили развитие животновод-
ства в России, резервы и вы-
зовы аграрной отрасли, пред-
ложили разработать феде-
ральный проект развития мо-
лочной отрасли.

Слушания вёл и сделал 
основной доклад замести-
тель Председателя ЦК КПРФ, 
председатель Комитета ГД РФ 

по аграрным вопросам, ака-
демик РАН В.И. Кашин. Сре-
ди участников слушаний были 
заместители министра сель-
ского хозяйства Российской 
Федерации А.В. Разин и М.И. 
Увайдов, заместитель Предсе-
дателя Правления Россельхоз-
банка Д.В. Константинов,  ми-
нистр сельского хозяйства Ря-
занской области Д.В. Филип-
пов, заместитель губернато-
ра Брянской области Б.И. Гри-
банов, ректор РГАУ МСХА им. 
К.А. Тимирязева В.И. Труха-
чев, заместитель президен-
та РАН П.А. Чекмарев, депу-

таты Государственной Думы 
и Сенаторы Российской Феде-
рации,   руководители регио-
нальных законодательных со-
браний,  органов управления 
АПК, руководители всерос-
сийских научных организа-
ций, эксперты.

Под руководством комму-
нистов в аграрном секторе 
экономики России происходят 
положительные изменения. 
Яркое тому свидетельство – 
Союз народных предприятий 
«Звениговский». 

Пресс-служба Марийского 
рескома КПРФ

На протяжении октября не 
утихают страсти вокруг пла-
нируемой застройки мэрией 
Йошкар-Олы территории СНТ 
«Коммунальник» многоэтаж-
ными домами. 

Администрация СНТ «Ком-
мунальник» обратилась в об-
щественную приёмную пред-
седателя партии Д.А. Мед-
ведева в Республике Ма-
рий Эл. Руководитель приём-
ной направил запрос в мэрию 
Йошкар-Олы.  Кроме того, 
один из депутатов городского 
округа получил ответ на свой 

запрос от начальника управ-
ления архитектуры и градо-
строительства А.С. Дожди-
кова, в котором подтвержда-
ются планы мэрии о застрой-
ке территории садов «много-
этажными жилыми домами», 
правда, не указано когда. 

Инициативная группа побы-
вала на приёме у  А.С. Дожди-
кова и у городского депутата-
единоросса, который позднее 
в социальной сети «В Контак-
те» написал, что по «ГенПла-
ну» и «Коммунальнику» сегод-
ня всё решили». Однако, СНТ 

собирает подписи садоводов в 
поддержку сохранения терри-
тории.

Точку в решении пробле-
мы поставит сессия Собрания 
депутатов городского окру-
га «Город Йошкар-Ола», кото-
рая должна рассмотреть во-
просы по изменению генпла-
на застройки города в конце 
2023 года. 

Редакция газеты и депута-
ты КПРФ держат этот вопрос 
на контроле.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ

Ответ на поставленный во-
прос, казалось бы, прост. Ска-
занное слово, как правило, не 
имеет веса, следовательно, 
брошенное на ветер слово  не 
имеет стоимости. Но у нашего 
государства даже одно слово 
имеет   немалую цену. 

А дело состоит в следу-
ющем. Центральная избира-
тельная комиссия Российской 
Федерации рекомендовала 
ЦИКу Республики Марий Эл 
сменить название. Убрать из 
названия одно слово – «Цен-
тральная». Как это принято 

сейчас, чиновники тут же при-
нялись исполнять рекоменда-
цию. Они внесли изменения в 
Закон  республики об избира-
тельной комиссии и скрупу-
лёзно подсчитали, сколько бу-
дет стоит изменение названия 
с «Центральной избиратель-
ной комиссии Республики Ма-
рий Эл» – на «Избирательную 
комиссию республики Марий 
Эл». Оказалось, что смена на-
звания потребует смены та-
бличек, штампов, печатей и 
прочей мелочёвки. Однако, в 
масштабах республики эти из-

менения потребуют ни много 
ни мало 330 тыс. рублей. Это 
деньги не членов избиркома, 
а налогоплательщиков, граж-
дан России. 

Из этого факта возникает 
вопрос – а не слишком ли рас-
точительно ведут себя чинов-
ники, чтобы по малейшей при-
хоти тратить народные день-
ги?  Пора бы им прямо сказать: 
эти расходы они в состоянии 
оплатить из своего кармана. 
Пора чиновников отучить жить 
за счёт народа и так удовлет-
ворять свои амбиции.

29 сентября 2023 года в по-
мещении городского комите-
та КПРФ состоялось очеред-
ное занятие в системе полит-
просвещения коммунистов и 
сторонников КПРФ. По теме 
занятий «Итоги сентябрьских 
(2023 г.) выборов в России» 
выступил секретарь респу-
бликанского комитета КПРФ 
А.В. Маслихин. Активное уча-
стие в обсуждении вопроса 
приняли секретарь ГК КПРФ 
С.А. Щеглов и рабочий В.Н. 
Москвичев.

В ходе обсуждения были 
приведены важные для ком-
мунистов факты. Кандидаты 
от КПРФ на должность глав 

региона победили в Орло-
вской области и Республике 
Хакасия. По всем 20-ти реги-
онам КПРФ завоевала 79 ман-
датов. 

В 25   регионах применя-
лось дистанционное элек-
тронное голосование (ДЭГ). 
Причём, результаты ДЭГ огла-
шались по каждому субъек-
ту только после завершения 
голосования. Министерство 
внутренних дел сообщило о 2 
тыс. зарегистрированных на-
рушениях. Было возбуждено 
шесть уголовных дел по ста-
тьям об умышленном уничто-
жении или повреждении иму-
щества и заведомо ложном 

сообщении об акте террориз-
ма. В дни голосования посту-
пили 46 сообщений о миниро-
вании объектов, где проходи-
ли выборы. На «горячую ли-
нию» поступило более 130 жа-
лоб по выборам.

Участники занятия задава-
ли вопросы выступавшим, вы-
сказывали своё мнение. Было 
высказано предложение о не-
обходимости подготовки аги-
таторов и кандидатов в депу-
таты на предстоящие выборы 
в 2024 году.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ.

Выступление депутата против ЕГЭ
В Государственной Думе 

депутат О.Г. Дмитриева вы-
ступила при обсуждении за-
кона, который слово «инте-
грация» с мировыми систе-
мами образования меняет на 
слово «взаимодействие». Вот 
и всё. О.Г. Дмитриева заяви-
ла, что ЕГЭ, который не от-

меняется и не реформирует-
ся, практически разрушает 
всеобщее среднее образова-
ние, отрывает русский язык 
от русской литературы. А ЕГЭ 
по непрофильной математи-
ке – это уровень математики 
церковно-приходской школы, 
тогда как на экзамене по ма-

тематике в советской школе 
были и логарифмы, и диффе-
ренцирование, и основы ис-
следования функций.

От редакции добавим, что 
советское образование, где 
отсутствовало ЕГЭ,   было од-
ним из лучших в мире.

МЭФ
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Йошкар-Олинское местное отделение КПРФ, редколлегия аги-
тационного листка «Голос правды. Йошкар-Олинский выпуск» 
поздравляет наших товарищей с Днём рождения:

• Бабину Татьяну Александровну
• Бондаренко Виталия Ивановича
• Гаязова Дамира Рифатовича
• Дмитриеву Галину Николаевну
• Дружинина Сергея Валерьевича
• Земцову Маргариту Михайловну
• Малых Наталью Шавкятовну
• Негодяева Сергея Алексеевича
• Положенцеву Татьяну Валентиновну
• Савинова Андрея Анатольевича
• Семенихина Илью Сергеевича
• Серкова Антона Валерьевича
• Смирнова Анатолия Николаевича
• Фирсова Сергея Зуфаровича

 Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благо-
получия, житейских и творческих успехов!

Уважаемые товарищи!
24 ноября 2023 года в 18.00 в помещении ГК КПРФ (ул. 
Волкова, 68) состоится очередное занятие в системе 
политпросвещения коммунистов и сторонников КПРФ. 
Тема занятия: Итоги VII (октябрьского) Пленума Цен-
трального Комитета КПРФ «О работе народных ли-
деров в массах и задачах по выполнению Програм-
мы Победы». На занятии будут рассмотрены следую-
щие вопросы:
- выступление на Пленуме Г.А. Зюганова «Эпоха испы-
таний и курс на социализм»;
- постановления Пленума ЦК КПРФ;
- XXIII Международная встреча коммунистических и ра-
бочих партий (Турция, г. Измир, октябрь 2023 г.)
 
Докладчики: члены Республиканского и Городского Ко-
митетов КПРФ

Объявление

В.Ф. Пашуков – 
учёный-коммунист

В 2023 году исполнилось 
100 лет со дня рождения вы-
дающегося историка Марий-
ской АССР Василия Фёдорови-
ча Пашукова (1923-1978). Мно-
го лет его уже нет с нами, но 
он своими трудами, а главное 
– жизнью доказал, что зна-
чит быть настоящим коммуни-
стом, доктором наук, профес-
сором. Он работал в МГПИ им. 
Н.К. Крупской деканом исто-
рического факультета, в Мар-
ГУ – заведующим кафедрой 
истории КПСС. Многие поко-
ления студентов благодаря 
его лекциям и семинарским 
занятиям получили доброт-
ные исторические знания, а 
отечественная наука обогати-
лась знаниями о возникнове-
нии и развитии промышлен-
ности в Марийском крае, пар-
тийном руководстве процес-
сов индустриализации, появ-
лении и деятельности пар-
тийных организаций при Со-
ветской власти.

Василий Фёдорович за-
щищал Советскую власть в 
годы Великой Отечествен-
ной войны. Он принимал уча-
стие в боях против немецко-
фашистских захватчиков с 
октября 1941 года. Свиде-
тельствами боевых заслуг яв-
ляются; орден Красной Звез-
ды, медали «За взятие Берли-
на», «За освобождение Пра-
ги», «За победу над Германи-
ей».

Значительную часть жизни 
посвятил учёбе. До войны за-
кончил Казанский речной тех-
никум, после войны – МГПИ 
им. Н.К. Крупской, аспиранту-
ру Казанского Государствен-
ного Университета.

В науке В.Ф. Пашуков сни-
скал авторитет со сторо-
ны многих ученых-историков 
РСФСР и Марийского края. 
Кандидатская диссерта-
ция была посвящена перио-
ду гражданской войны и ино-

Марий Эл заняла 43-е 
место в рейтинге научно-
технического развития реги-
онов России за 2022 год. От-
мечается, что республика по-
лучила 32,72 балла из 100 воз-
можных. Годом ранее Марий 
Эл была на 46 месте в дан-
ном рейтинге. Оценка рас-
считывается на основе бал-
лов 19 показателей, которые 
объединены в четыре груп-
пы – человeческие ресур-
сы, материально-тeхническая 
база, объем и эффeктивность 

научной деятeльности.
После введенных в 2022 

году Западом санкционных 
ограничений принципиаль-
ных изменений в сфере ин-
новационного развития РФ 
не произошло. На тройку ли-
деров приходится более 38% 
общероссийского объема ин-
новационных товаров, работ 
и услуг, а на первую десятку 
– более 59%.

Возглавили рейтинг 
Москвa, Санкт-Петербург 
и Татaрстан. На последних 

строчках рейтинга – Ненецкий 
автонoмный округ, Хакaсия и 
Ингушeтия.

От себя добавим, что пока-
затели республики в области 
научно-технического развития 
являются чрезвычайно низки-
ми. При советской власти Ма-
рийская АССР блистала сво-
ими фабриками и заводами, 
многие из которых были раз-
рушены «демократами» в 90-е 
годы. И этот процесс продол-
жается. 

РИА «Новости»

Марий Эл в рейтинге 
научно-технического развития

Массовые банкротства

Девальвация рубля

странной интервенции, а док-
торская – партийному руко-
водству социалистической 
индустриализации Марийской 
АССР в 1926-1941 гг. Шесть из-
даний выдержало учебное по-
собие «История Марийской 
АССР», где он был ведущим 
автором. Не утратила свою 
актуальность книга «Очер-
ки истории Марийской орга-
низации КПСС», где он проя-
вил себя в качестве руководи-
теля авторского коллектива и 
научного редактора. Василий 
Фёдорович открыл путь в на-
уку многим талантливым сту-
дентам. Его любимым учени-
ком был Валерий Алексеевич 

Морозов, впоследствии док-
тор исторических наук, про-
фессор, проректор по науч-
ной работе МарГУ. 

Как коммунист, В.Ф. Пашу-
ков был примером партийной 
этики. В печати, на партийных 
собраниях отстаивал принципы 
пролетарского, социалистиче-
ского интернационализма, вёл 
систематическую борьбу с раз-
ного рода националистами и 
антикоммунистами.

В память о нём установ-
лена мемориальная доска в 
доме по улице Коммунистиче-
ская (Кремлёвская), 42.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ

Уважаемые товарищи! Марийское республиканское отделение КПРФ, Йошкар-Олинское мест-
ное отделение обращаются к населению республики с просьбой сбора детских книг и   русской 
классической литературы для передачи подшефным учреждениям образования и культуры Куй-
бышевского района Запорожской области Российской Федерации. 

Книги можно принести в районные отделения КПРФ, Марийское республиканское отделение 
партии по адресу: Йошкар-Ола, ул. Волкова, д. 68, оф. 2. Время работы с 9.00 до 16.00, кроме 
выходных дней. Тел. для справок: 45-91-86, 30-44-63.

Согласно информации 
«Федресурса» – Единого фе-
дерального реестра сведений 
о банкротстве, число россиян, 
признанных судами финан-
сово несостоятельными, пре-
высило 1 млн человек. С на-
чала текущего года банкро-
тами по решению суда стали 
249,9 тыс. должников. Ежеме-
сячно статус банкротов через 
суды получают 26–30 тыс. че-
ловек. Причем, с начала те-
кущего года прирост соста-
вил 28,8% год к году. Эксперты 

«Федресурса» прогнозируют, 
что в ближайшие год-два при-
рост количества заявлений на 
судебное банкротство соста-
вит около 30%. Причина – ка-
тастрофическая финансово-
экономическая ситуация, 
рост уровня закредитованно-
сти в целом и количества за-
ёмщиков с уровнем долговой 
нагрузки свыше 80% в частно-
сти, а соответственно, и про-
срочки.

Пресс-служба  КПРФ

В конце октября курс дол-
лара превысил 94  рубля  –  
максимум за 12 месяцев. А 
курс евро – более 100 рублей 
– максимум с марта 2022 года.

С начала года наша валю-
та ослабла к доллару на 24%.

Девальвация рубля – вред-
на для экономики и благо-
состояния трудового наро-
да. Ведь разовое пополнение 
бюджета будет нивелировано 
последующим ростом расхо-
дов казны на индексацию пен-
сий, зарплат, пособий. Осла-
бление рубля разгоняет ин-
фляцию, сокращает платёже-

способный спрос населения и 
затрудняет развитие реально-
го производства. Ну и конечно 
же, особенно в условиях фор-
мирования многополярного 
мира, обвал рубля не способ-
ствует росту доверия к рос-
сийской валюте.

При советской власти курс 
доллара был равен 72 копей-
кам. Программа КПРФ – вот 
рецепт выхода из финансо-
вого кризиса и эффектив-
ного решения социально-
экономических проблем в 
стране! 




